

# Eliane Karp demanda vigencia de derechos de pueblos indígenas

La Primera Dama de la Nación participó en la mesa redonda *"Los derechos constitucionales de los pueblos originarios"*, organizada por el Congreso, en que hizo una defensa del capítulo contenido en el proyecto constitucional que consagra por primera vez en la historia del país los derechos de estas comunidades a su territorio y a beneficiarse de la explotación de sus recursos naturales.

En su exposición, Karp recordó que el 13 de marzo del año pasado la Comisión Nacional de Pueblos Andinos, Amazónicos y Afroperuanos (Conapa), de la cual es presidenta, presentó al Parlamento un conjunto de reformas que han sido incorporadas al texto constitucional que se debate actualmente.

Entre ellas, mencionó el pago de parte del canon minero a los pueblos originarios, así como el derecho de estas comunidades a ser consultadas por la empresa privada y el Estado cuando se

trata del desarrollo de proyectos mineros o de hidrocarburos en su territorio.

"La nueva Constitución deberá devolver la voz y la palabra a esos pueblos, dotándolos de derechos modernos en que primen las normas sobre los actos de injusticia e inoperancia", expresó.

En ese sentido, Eliane Karp consideró un avance para estas comunidades la promulgación del Decreto Ley N° 27811. Esta disposición establece el régimen de protección del conocimiento de los pueblos y comunidades indígenas vinculados con los recursos naturales, lo que convierte al Perú en el primer país del mundo que establece un régimen de esta naturaleza.

## Debate mesurado

En la mañana, Eliane Karp manifestó estar seriamente preocupada por el nivel en que se hace política en el país y por los ataques constantes entre representantes de diversas bancadas.



Eliane Karp y el titular del Congreso, Carlos Ferrera, participaron en mesa redonda.

Precisó que el país se queda en lo coyuntural y recalcó que se quiere ver de todos los involucrados en política, tanto del Acuerdo Nacional como del Congreso, un debate mesurado y el tratamiento de temas nacionales con seriedad y menos enfrentamientos.

Afirmó que a veces tiene la sensación de que se trata de desestabilizar al Gobierno para obtener algún tipo de beneficio.

Reiteró el compromiso del Gobierno de reducir la extrema pobreza en el país y que los programas de gran envergadura, como *A Trabajar Rural y Urbano* y los de vivienda, están en esa dirección. Remarcó que las autoridades peruanas en sus reuniones con funcionarios del exterior buscan captar inversiones para apoyar a ese sector de la población, ya que hay gran credibilidad en el país.